

La Sociedad de filósofos cristianos (SOFIC) convoca

IV Simposium Internacional de filosofía SOFIC

Tema: “Cuerpo humano e identidad personal”

Lugar: Universidad de Navarra. Edificio de facultades eclesiásticas.

Fecha: 16 y 17 de septiembre de 2022

Comité organizador:

Dr. Enrique Moros Claramunt, Universidad de Navarra (España) · Dr. José-Ángel García Cuadrado, Universidad de Navarra (España) · Dr. José-Vicente Bonet, Universidad Católica de Valencia (España), David García-Ramos Universidad Católica de Valencia (España).

La Sociedad de Filósofos Cristianos, SOFiC, está concebida como un espacio para fomentar el debate filosófico desde las distintas tradiciones del pensamiento cristiano. Tiene como objetivo promover la práctica de la filosofía y la educación, dialogar con otras tradiciones filosóficas, religiosas y culturales de nuestro tiempo, favorecer e impulsar la práctica de la filosofía en los diferentes ámbitos de la cultura y la sociedad, defender los derechos humanos y la dignidad de la persona desde la filosofía práctica y comparecer en espacios públicos y en foros filosóficos y educativos para hacer presente el humanismo cristiano fomentando una cultura del encuentro. Este Simposium internacional busca ser un punto de encuentro y de debate entre filósofos cristianos de distintas áreas lingüísticas y culturales. A lo largo de los dos días se llevarán a cabo ponencias, comunicaciones, mesas redondas, paneles de discusión y debates.

Se trata de investigar la compleja constitución del ser humano desde los principios biológicos del propio ser a la realidad siempre inacabada de su desarrollo y crecimiento en el conocimiento y en las virtudes. Intentaremos profundizar en la integración de todos los elementos que reúne cada persona y su respectiva dinámica en favor de la identidad de cada quien. Obviamente a estas líneas generales se puede acceder desde muchos puntos de partida y, dado el carácter filosófico de las mismas, también deben ser muchos los modos en los que la transdisciplinariedad se puede emplear para profundizar en los datos y en la historia del hombre.

Por otro lado, la educación constituye de entrada una ventana abierta a la dimensión familiar y social del ser humano, puesto que solo se puede ser persona con otras personas, gracias a otras personas y para servir a las personas. De ahí que la justicia social, que arraiga en las primeras necesidades de los seres humanos, no sea ajena a la plenitud de los propios contemporáneos. Finalmente, la vida social requiere el desarrollo de la cultura, que es el ámbito donde se humaniza el hombre y en el que puede alcanzar su plenitud, tanto en la articulación de la vida ordinaria, del trabajo profesional o de la vida artística que permite aunar en la belleza todas las dimensiones humanas.

Descriptorios:

Cuerpo y corporalidad. Carne y sentidos. La unidad corporal humana. La fenomenología de la corporalidad humana. El cerebro. El entorno humano. Ecología y persona. La potenciación del cuerpo. Cuerpos ciborg. Posthumanismo. Transhumanismo. El desarrollo de la mente.

Emociones. Sentimientos. Familia y persona. La persona en la familia. Mente y mundo. Los sentidos externos. La imaginación. La construcción de la cultura. La inteligencia y el conocimiento. Ciencia y mundo. Evolución. Anticipación del futuro. Desarrollo sostenible. Los demás. Lenguaje y socialidad. El rostro. El compromiso. Amor. Identidad y crecimiento. Intimidad personal.

Cuestiones • ¿Son las determinaciones corporales necesarias para la identidad personal? ¿Qué puede cambiar en un ser humano para que pueda seguir siendo él mismo? ¿Es posible reidentificar a un ser a través de los mundos posibles o del tiempo? ¿Poseen los hombres esencias individuales? ¿Qué individualidad hay que atribuir a los distintos elementos que componen el cosmos? ¿Qué sentidos tenemos y cómo funcionan en los animales y en los hombres? ¿Compartiendo la sensibilidad poseemos también los mismos sentimientos que los animales? ¿Cuáles son los lugares en que la especificidad humana irrumpe en la corporalidad? ¿Es el ser humano esencialmente bípedo? ¿Qué constituye la identidad corporal de un ser humano? ¿Radica en el cerebro o es todo el organismo? ¿En qué sentido el ser humano es una unidad? ¿Qué importancia tiene el tiempo en los diferentes modos de crecer? ¿Qué aporta el intelecto a la vida corporal humana? ¿Por qué los seres humanos son seres sociales? ¿Todo hombre es hijo? ¿Qué debemos a los demás? ¿Qué nos deben los demás? ¿Hasta qué punto somos vulnerables? ¿Qué cuidado nos deben los demás y debemos a los otros? ¿Cuál es el sentido de la vida humana? ¿En qué consiste la plenitud del hombre? ¿Necesitamos a Dios?

Formato: El simposio se celebre presencialmente, pero se prevé la participación *on line* para socios de la sección latinoamericana de SOFIC.

Instrucciones y envío de propuestas:

Del 15 de diciembre de 2021 al 31 de mayo de 2022

Comunicaciones (15 min): título y resumen de 300 palabras.

Las propuestas se enviarán a: soficsimposiumiv@gmail.com (dirección preferente) o sofic.filosofia@gmail.com. En dos hojas: una con el resumen, sin el nombre del autor; otra con nombre y breve CV, incluyendo grado académico. A quienes no sean doctores, el comité de selección podría solicitarles el texto completo de la comunicación.

10 de junio

Fecha límite: ~~31 de mayo~~ para Europa; **20 de junio** para propuestas presentadas desde América Latina.

Para participar en el Simposium solo hace falta estar dado de alta como miembro de la Sociedad en 2022 (información en <https://filosofiasofic.org/>). Importe de la cuota: 20 € hasta el **30/04/2022**, 30 € después de esa fecha.